



## Regierungsratsbeschluss vom 14. Dezember 2021

Interpellation Nr. 148 Georg Mattmüller betreffend «Verbesserungen für die Pflege sind dringend»; schriftliche Beantwortung

---

P215785

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

### **Begründung**

Der Regierungsrat ist der Ansicht, dass insbesondere im Bereich der Ausbildung von Pflegekräften Massnahmen notwendig sind, um den künftigen Bedarf abdecken zu können. Die Problematik des Mangels an Pflegekräften ist kein neues Thema. Der Regierungsrat hat die diesbezüglichen Initiativen auf Bundesebene immer stark unterstützt und im Kanton zahlreiche Massnahmen umgesetzt, welche durch die Pflegeinitiative aufgegriffen werden. Seit Einführung der Pflege- und Spitalfinanzierung ist die Ausbildungstätigkeit kontinuierlich gefördert und von den Institutionen gefordert worden. Es existieren im Kanton Basel-Stadt schon seit langer Zeit Ausbildungsverpflichtungen für Spitäler, Pflegeheime und Spitex Basel im Rahmen der Leistungsvereinbarungen. Als jüngstes Beispiel stellt der Regierungsrat mit der kürzlich erfolgten Genehmigung des Pflegeheim-Rahmenvertrages 2022–2025 den Heimen für Lohnmassnahmen, Verbesserung des Pflegeschlüssels von qualifiziertem Personal und der Förderung der Ausbildung jährlich 5.5 Mio. Franken zusätzlich zur Verfügung. Durch die Annahme der Pflegeinitiative hat sich bezüglich des übergeordneten Rechtsrahmens und der bundesrechtlichen Finanzierungsbeiträge eine Unsicherheit eingestellt. In Bezug auf Ausbildung von Pflegekräften zeichnet sich ab, dass bei Berufsbildungsverantwortlichen in Schulen und Betrieben ein Engpass festzustellen ist, dem im Hinblick auf eine grössere Ausbildungstätigkeit unmittelbar dringend entgegengewirkt werden muss.

